



Día Internacional de la Sordoceguera

27 de junio



Dirección de **Educación Inicial**



PERÚ

Ministerio
de Educación



BICENTENARIO
PERÚ 2021



Día Internacional de la Sordoceguera

En nuestro país, cada 27 de junio se conmemora el “Día Internacional de la Sordoceguera”, con el objetivo de promover una cultura de respeto y trato igualitario hacia las personas que presentan esta discapacidad, y eliminar todo tipo de barreras que impiden una adecuada inclusión educativa, laboral y social.

¿Qué es la sordoceguera?

Según el artículo 2º de la Ley N° 29524, señala que es una discapacidad única, que se manifiesta por la deficiencia auditiva y visual simultánea, en grado parcial o total, de manera suficiente y grave para comprometer la comunicación, la movilización y el acceso a la información y al entorno.

¿Cómo se clasifica la sordoceguera?

- 1. Sordoceguera congénita:** personas que nacen con ambas deficiencias auditivas y visuales o adquieren la sordoceguera antes del desarrollo del lenguaje.
- 2. Sordoceguera adquirida:**
 - (i) Personas que nacen ciegas o con una pérdida significativa de la visión y desarrollan un impedimento auditivo con posterioridad.



(ii) Personas que nacen sordas o hipoacúsicas y posteriormente presentan una pérdida significativa de la visión o ceguera.

(iii) Personas que presentan dificultades significativas en la vista y el oído, después de adquirir el lenguaje.

¿Cómo podemos comunicarnos con las personas sordociegas?

- Puedes acercarte frente a ella o él y hacer gestos, quizás podría presentar un resto visual.
- Tócale suavemente el hombro o el brazo para hacerle notar tu presencia.
- Háblale en tono alto, pero sin gritar, en caso tenga algún resto auditivo.
- Ser específico y preciso en el mensaje, a fin de no confundir o saturar a la persona.

Si la persona sordociega no ve ni oye nada, la comunicación se realiza a través del tacto, para ello podemos utilizar los sistemas alfabéticos, como el dactilológico o la escritura en mayúscula sobre la palma de la mano. Nuestro interlocutor nos indicará cuál es el que prefiere o el que conoce mejor.

¿Qué utilizan para moverse las personas sordociegas?

Las personas sordociegas suelen usar un bastón de color blanco y rojo para desplazarse, pero también los colores sirven para que los demás podamos identificarlos y si es necesario brindarles nuestro apoyo.



Recomendaciones para promover la inclusión educativa de las y los estudiantes sordociegos

- Sensibilizar a la comunidad brindando información que les ayude a comprender la discapacidad, y cómo pueden contribuir a generar condiciones para su inclusión.
- Señalar y eliminar las barreras arquitectónicas presentes en los espacios de aprendizaje.
- Organizar los apoyos que se requieran y mantenerlas en el mismo sitio.
- Adaptar los recursos para el acceso a la información.
- Usar un método de comunicación adaptado a sus capacidades perceptivas, o contar con un guía intérprete para facilitar su participación en igualdad de condiciones y lograr un aprendizaje según sus necesidades.
- Desarrollar experiencias directas y variadas con objetos adaptados para la percepción táctil.
- Generar condiciones y promover su participación en actividades que le permita adquirir de forma progresiva independencia y autonomía.

Dirección de **Educación Inicial**





Sigamos trabajando
por un país con **igualdad**
de oportunidades

Valoremos la diversidad



PERÚ

Ministerio
de Educación



Día Internacional de la Sordoceguera

27 de junio

